



## GUERRA

Alan Rodríguez - Página 16

**Terminó la tregua y regresó la pesadilla en Gaza e Israel; ambas partes reanudan bombardeos**

# Renace la pesadilla en Gaza por fin de la tregua: más de 100 muertos

El Ejército israelí atacó 200 objetivos de Hamás por tierra, mar y aire. Mueren otros cinco rehenes

## Guerra en Oriente Medio

Alan Rodríguez  
Con información de EFE

El fin de la tregua llevó a una ofensiva militar israelí en la Franja de Gaza. Tras el rompimiento de la pausa operativa por parte de Hamás, el ejército israelí atacó 200 objetivos en el norte y sur de Gaza.

El Ministerio de Sanidad de Gaza, bajo control de Hamás, reportó que la "agresión israelí" tras el fin de la tregua causó al menos 109 muertos y centenares de heridos.

"Tras la violación de la pausa operativa por parte de Hamás, en las últimas horas, fuerzas terrestres, aéreas y navales atacaron objetivos terroristas en el norte y el sur de la Franja de Gaza, incluidos Jan Yunis y Rafah", indicó un comunicado castrense israelí, que confirma la ampliación de los combates al sur del enclave en esta nueva fase de la guerra.

Alarmas por cohetes lanzados desde la Franja sonaron repetidamente en las comunidades israelíes fronterizas, la mayoría evacuadas. Los lanzamientos fueron reivindicados por diferentes milicias de Gaza, incluidas las Brigadas al Qasam, brazo armado de Hamás.

Estas también se atribuyeron el lanzamiento de "una tanda de cohetes" hacia la ciudad de Ashod, a 40 kilómetros del enclave.

### MUEREN CINCO REHENES

Cinco personas que estaban cautivas en la Franja de Gaza como rehenes fallecieron, confirmó el Ejército de Israel, mientras las autoridades israelíes estiman que aún quedan 132 rehenes vivos en el enclave palestino.

Entre ellos hay 125 israelíes y 11 extranjeros: 8 de Tailandia, uno de Nepal, uno de Tanzania y uno con ciudadanía franco-mexicana: Orión Hernández. Entre esas 136 personas, hay 17 mujeres y 2 niños.

### EGIPTO: "CONTACTOS URGENTES"

Con el fin de restablecer la tregua humanitaria que venció la mañana de este viernes, Egipto mantiene "contactos urgentes" con Israel y Hamás, en coordi-



Familiares lloran la muerte de un palestino tras la reanudación de los ataques en Gaza.

nación con Catar, otro mediador clave.

"Egipto ha mantenido contactos urgentes con las partes israelí y palestina inmediatamente después de la reanudación de los ataques israelíes y la violación de la tregua", dijeron las fuentes, que pidieron permanecer en el anonimato.

Explicaron que los mediadores intensificaron sus contactos con Israel y Hamás "durante la noche, para extender la tregua por al menos dos días más con las mismas condiciones para el intercambio de prisioneros entre ambas partes y el ingreso de ayuda humanitaria y combustible a la Franja de Gaza".

Pero "un intercambio de acusaciones entre las partes palestina e israelí fue el causante de la violación de la tregua", informaron sin precisar detalles sobre la naturaleza de las divergencias.

No obstante, EU culpó a Hamás de la ruptura de la tregua con Israel. "La pausa terminó por culpa de Hamás, porque no entregaron una lista de rehenes que pudiera ayudar a que se extendiera", dijo en una conferencia de prensa telemática el portavoz del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, John Kirby.

EU, según recalcó, seguirá "profundamente implicado" en favor de la liberación de más rehenes y de la entrega de más ayuda humanitaria, constatando que desde el fin del alto el fuego no ha

### Egipto acusa

#### Israel subestima esfuerzos

El Gobierno egipcio acusó a Israel de "subestimar" los esfuerzos para extender la tregua en Gaza y advirtió contra "la ampliación de las operaciones militares" en el sur del enclave palestino o el desplazamiento forzado de sus habitantes hacia el territorio egipcio.

"Egipto condena de manera enérgica el colapso de la tregua y los nuevos bombardeos violentos y operaciones militares israelíes contra la Franja de Gaza (...) y lo considera como un grave revés y una subestimación por parte de Israel de todos los esfuerzos de los últimos días para extender la tregua", dijo el Ministerio de Exteriores en un comunicado.

Esos esfuerzos, de Egipto, Catar y EU, eran "para evitar el derramamiento de la sangre de palestinos inocentes y para garantizar la llegada de ayuda humanitaria más urgente a los residentes de la Franja de Gaza", añadió.

entrado más ayuda en Gaza.

La reanudación de los combates, condenada por los países árabes, incluidos

El Cairo y Doha, paralizó la entrada de ayuda a los gazatíes a través del paso terrestre de Rafah, entre Egipto y Gaza, donde se han acumulado cientos de camiones con alimentos, medicinas, suministros médicos y combustible.

### CRISIS HUMANITARIA SE AGRAVA

La situación en los hospitales de Gaza es catastrófica, especialmente en el norte. Las capacidades médicas son limitadas, con hospitales sobrepasados y fuera de servicio. Ashraf al Qudra, portavoz del Ministerio de Sanidad, advierte sobre la gravedad de la situación, indicando que los hospitales restantes son insuficientes para atender la gran cantidad de heridos.

Además de la presión en los hospitales, la población civil se encuentra en una situación de extrema precariedad. Philippe Lazzarini, director de la UNRWA (agencia de la ONU para los refugiados palestinos), lanzó una alarma sobre las consecuencias humanitarias, advirtiendo sobre el aumento de enfermedades transmitidas por el agua y la falta de alimentos y condiciones higiénicas adecuadas.

Lazzarini alertó sobre la aparición de hepatitis y enfermedades de la piel debido a la escasez de alimentos y agua potable, así como las condiciones insalubres en las que cada vez vive más gente.

EFE